

SERIE: A DOS AÑOS DEL SECUESTRO DE LAS 200 NIÑAS AFRICANAS

Ocurrió en Nigeria, allí el grupo terrorista Boko Haram sorprendió al mundo entero al realizar el masivo secuestro de una escuela y hasta ahora se desconoce el paradero de las víctimas. Según ellos, la mujer debe estar en casa criando niños y cuidando al esposo, no en la escuela aprendiendo a leer y escribir. Pero cada vez usan más niñas para perpetrar atentados suicidas.

I PARTE / Recopilación: Xinia Rojas / xrojas@diarioextra.com

EL SECUESTRO

En abril de 2014, tras sombrir de muertos Abuja, la capital de Nigeria, la secta radical islámica Boko Haram realizó un el secuestro masivo de niñas en un instituto situado en la localidad de Chibok, uno de los estados más afectados por las acciones de este grupo terrorista.

Al momento de la acción las autoridades locales confirmaron el suceso ya que entonces todos los centros educativos públicos estaban cerrados debido a un ataque anterior en el que habían muerto muchos niños y niñas. Sin embargo, ese día, según contó entonces un funcionario educativo, las alumnas habían vuelto al instituto para hacer unos exámenes.

Con esta acción el grupo encadenaba tres ataques consecutivos de impacto esos primeros meses de ese año.

El domingo 13 de abril causó al menos 96 muertos en tres localidades del mismo Estado, Borno. El lunes, perpetró una matanza que dejó al menos 71 muertos y 124 heridos. El hecho se dio en una terminal de autobuses a las afueras de Abuja, capital de pasajeros que se dirigían a sus puestos de trabajo en plena hora pico de la mañana, mientras alrededor de la medianoche, hombres armados perpetraron el secuestro de las estudiantes.

Pero cómo se lograron llamar a un grupo tan numeroso de personas, sin duda es la interrogante que se hizo más de uno, aunque para estos grupos con tanto temor de estar en conflictos parecía que el número de víctimas, vivas o muertas, no es algo que les generó problema alguno.

Simplemente los sujetos armados -algunos con uniformes del ejército- llegaron a la escuela y bajo el pretexto de que el centro educativo iba a ser atacado por insurgentes, les dijeron a las aterrortizadas adolescentes que estaban allí para



Semanas después del masivo secuestro, la banda terrorista Boko Haram hizo público un video en el que se podía ver a las menores

llevárselas a un lugar seguro... Así de sencilla las hicieron sus rehenes hasta la fecha se desconoce su paradero.

Al saltar prendieron fuego y destruyeron los edificios de la escuela, de donde solo poco más de 50 alumnos lograron escapar.

"DEVUELVAN A NUESTRAS NIÑAS"

Semanas después mediante un video el líder del grupo militarista Boko Haram se atribuye el delito. En las imágenes se responsabiliza de haberlas llevado y americanizadas con videntes como esclavas o casadas con miembros de la organización.

zación.

Por su parte el gobierno tardó varias semanas en admitir que realmente había ocurrido el hecho, ya que inicialmente sostuvo que se trataba de un chantaje político del mencionado grupo terrorista.

Fue gracias a la campaña #BringBackOurGirls, en español #Devuelvan a nuestras niñas, que millones de personas se manifestaron por medio de las redes sociales, logrando que el gobierno nigeriano reaccionara y hasta la comunidad

internacional se comprometiera a ayudar en la búsqueda.

Durante meses se escucharon informes y promesas de que un rescate era inminente, pero nunca hubo resultados solo rumores y teorías.

Sin duda entonces y ahora, la falta de información sobre dónde están o qué pasó con ellas es lo más difícil para los familiares y lo que aviva cada día la impotencia ante el crimen contra sus hijas.

PAÍS MÁS FORTALDO DE ÁFRICA

Nigeria tiene uno de 1 700

millones de habitantes integrados en más de 200 grupos tribales, siendo del continente el de mayor población. Los musulmanes son mayoría en el norte, mientras que el sur es predominantemente cristiano.

También posee la mayor economía local y es uno de los mayores productores de petróleo del mundo. Sin embargo, el noreste -de mayoría musulmana- está poco desarrollado en comparación con otras áreas y en la actualidad el dinero que debería asignarse a la infraestructura se está gastando en seguridad y en reconstruir las viviendas que han sido destruidas por los ataques de militantes.

Inicialmente la agrupación Boko Haram fue muy popular en la ciudad norteaña de Maiduguri, su lugar de nacimiento, cuando surgió en 2002 como una secta religiosa aprovechando la indignación pública por la corrupción, la pobreza y la percepción de que el norte es marginado por el gobierno federal.

Sin embargo, perdió el apoyo después de que el grupo se volvió más radical y asesinó a líderes musulmanes moderados y llevó a cabo ataques masivos contra aldeas, matando, saqueando e incendiando edificios en comunidades musulmanas y cristianas. Sus miembros buscan comida por la fuerza en los mercados de ciudades pequeñas, dinero en los bancos y pistolas en las comisarías de policía...



Se afirma que la insurgencia ha desplazado a miles de personas y que más de tres millones enfrentan una crisis humanitaria, sin que el gobierno haya podido hacer algo por detenerlos. (SEP)

La campaña #BringBackOurGirls, (#Devuelvan a nuestras niñas) permitió a millones de personas manifestarse para apurar la localización de más de 200 niñas. Dos años después, la búsqueda continúa. (SEP)

MANANA EN LA SEGUNDA ENTREGA CONOCEREMOS SOBRE EL GRUPO TERRORISTA BOKO HARAM Y QUIÉN ES SU LÍDER.